

**Hygiène des mains et sécurité des soins : visite au Luxembourg du professeur Didier Pittet,
inventeur de la solution désinfectante pour les mains**

Communiqué de presse

Luxembourg le 25 janvier 2018

Les Hôpitaux Robert Schuman ont eu l'honneur d'accueillir au Luxembourg **le 24 janvier** l'inventeur de la solution hydro-alcoolique pour la désinfection des mains, **Professeur Didier Pittet**.

Plus de 300 professionnels de la santé du Luxembourg et la Grande Région sont venus assister à la projection du documentaire "**Clean Hands : la main qui sauve, la main qui tue**" réalisé par les journalistes Géraldine André et Stéphane Santini qui ont suivi Professeur Pittet pendant 2 années autour du monde.

Médecin-chef du service Prévention et Contrôle de l'Infection aux HUG de Genève, le Prof. Didier Pittet a fait de l'hygiène des mains dans les lieux de soins sa raison d'être. Un enjeu planétaire qui fait 16 millions de morts chaque année, partout dans le monde.

L'action de Didier Pittet en tant **qu'ambassadeur de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS)** et la généralisation des solutions hydro-alcooliques ont divisé par deux le nombre de décès directement imputés aux infections contractées à l'hôpital.

La projection du documentaire sera suivie d'une présentation du Professeur Pittet sur les bactéries multirésistantes aux antibiotiques.

L'hygiène des mains et la lutte contre les infections

Chaque année, des centaines de millions de patients dans le monde sont affectés par les infections nosocomiales (associées aux soins hospitaliers). Selon les données de l'OMS, 6,7 % des patients hospitalisés en Europe développent une telle infection, alors qu'un tiers de ces infections peuvent être évitées. Chez les patients vulnérables dans un état critique et dans les unités de soins intensifs, la proportion pourrait atteindre 30% selon les chiffres de l'OMS.

Aujourd'hui il n'est plus à démontrer que l'hygiène stricte des mains est un des moyens indispensables dans la lutte contre les infections, puisque le taux d'infections nosocomiales et/ou de bactéries résistantes aux antibiotiques, diminue lorsque l'hygiène des mains est respectée.

Soucieux d'assurer la qualité et la sécurité des soins prodigués aux patients, les Hôpitaux Robert Schuman organisent régulièrement des campagnes de sensibilisation à destination des professionnels de santé, mais également des patients et des visiteurs à l'hôpital.

Dans ce contexte la visite du Professeur Pittet au Luxembourg permet non seulement de rappeler l'importance de l'hygiène des mains, mais offre également la possibilité aux professionnels de la santé de rester à la pointe de l'actualité dans le domaine et d'échanger sur le sujet.

Comme le souligne le **Dr Gérard Schockmel**, Médecin responsable, Service Prévention et Contrôle de l'Infection, Hôpitaux Robert Schuman : « *L'approche multimodale en matière d'hygiène des mains développée par le prof. Pittet*

est devenu un standard mondial grâce à son adoption et propagation par l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS). Infatigable défenseur de la sécurité des patients, le Prof. Pittet voyage le monde, se faisant l'avocat fervent des patients dans les pays les plus démunis de la planète, en apportant à ces pays des solutions à la hauteur de leurs moyens. Ambassadeur de l'OMS, le Prof. Pittet y dirige le programme « Clean Care is Safer Care », destiné à combattre les infections nosocomiales, considérées comme 1er défi mondial pour la sécurité des patients.».

Dr Claude Schummer, Directeur Général des Hôpitaux Robert Schuman, précise : *«Aux HRS, nous sommes bien conscients du défi que posent les infections nosocomiales pour l'activité hospitalière. C'est la raison pour laquelle la prévention des infections nosocomiales constitue une priorité institutionnelle pour nous. Nous avons mis en place un système de prévention de l'infection qui est déployé à tous les niveaux d'organisation et dont les résultats sont revus régulièrement. Pour moi, en tant que directeur général, la sécurité de nos patients passe avant toute autre chose».*

Les Hôpitaux Robert Schuman sont nés en 2014 de la réunion de la Clinique Bohler, l'Hôpital Kirchberg, la ZithaKlinik situés à Luxembourg ville et la Clinique Sainte Marie située à Esch sur Alzette : 250 médecins sous statut libéral et plus de 2200 salariés prennent l'engagement d'assurer une prise en charge de haute qualité et un service personnalisé à forte composante humaine.

Les missions du Groupe clairement définies sont structurées autour de sept pôles de compétence : le pôle « Femme, Mère, Enfant », le pôle « médecine interne », le pôle « appareil locomoteur », le pôle « psychiatrie », le pôle « viscéral oncologie », le pôle « gériatrie », le pôle « tête et cou ».

Les Hôpitaux Robert Schuman disposent d'une structure moderne pour répondre aux attentes des professionnels de la santé et assurer la meilleure prise en charge possible de ses patients. Des rôles académiques et de recherche compléteront les missions cliniques des pôles.